

## ***Le capitalisme ravage la planète, seuls les travailleurs peuvent la sauver***

### **Les catastrophes se succèdent et s'accélèrent**

La température s'emballe, les mégafeux dévorent des régions entières, les cyclones ravagent tout sur leur passage et les sécheresses détruisent les récoltes. Des catastrophes qui n'ont rien de naturel : derrière, se cache un capitalisme avide de profits qui engendre famines, migrations forcées et provoque la mort de millions de personnes parmi les plus vulnérables.

Pendant ce temps, les gouvernants et chefs d'État, leurs capitalistes et leurs experts amusent la galerie. Chaque année se tient leur COP, on en est aujourd'hui à la trentième à Belém, sans que rien de fondamental ne change. Et pour cause, ce spectacle repoussant et dérisoire est organisé par des pompiers pyromanes tout juste capables d'accuser les classes populaires de consommer mal, quand ce sont eux qui produisent n'importe quoi n'importe comment, nous empoisonnent et saccagent la planète. Quant aux plus riches, ils continuent tranquillement de traverser le monde en jet et émettent en quelques dizaines de minutes plus de CO<sub>2</sub> qu'un travailleur au cours de toute sa vie...

### **Macron, Lula : derrière les discours, les lobbies pollueurs**

Macron se pose en champion du climat, mais a pris dans ses bagages un représentant de TotalEnergies, un des plus grands pollueurs de la planète. Lula, le président du Brésil qui accueille cette COP 30, promet de sauver la forêt amazonienne, mais ne fait rien de sérieux contre les coupes sauvages et les industriels qui la fragilisent, et a prévu des explorations pétrolières dans la baie de Rio...

Les dirigeants des États prétendent vouloir sauver la planète, mais ils sont sous la coupe des grands groupes capitalistes et valident les projets de nouveaux forages, de nouvelles mines, de nouvelles routes d'export ! Ils parlent de « transition écologique » pendant que la chasse au pétrole et au

gaz se poursuit, et s'élargit désormais aux terres rares nécessaires aux batteries électriques... Une chasse aux minerais qui provoque de nouvelles rivalités meurtrières, comme en République démocratique du Congo, où les différentes puissances impérialistes s'affrontent par populations locales interposées.

### **Le Pen, Trump : une démagogie anti-écolo pour servir les mêmes lobbies pollueurs !**

De Trump à Le Pen, l'extrême droite s'élève contre une « écologie punitive » qui généreraient des taxes touchant avant tout les pauvres. Mais le premier à avoir multiplié les taxes, c'est bien Trump, pour des raisons qui ont tout à voir avec la préservation des profits des capitalistes. Ce ne sont pas ceux qui dénoncent la crise climatique qui sont responsables des licenciements, mais les dirigeants de Stellantis et autres Arcelor-Mittal ! Les gouvernements des pays riches, comme en France, appliquent déjà la même politique que celle de l'extrême droite au pouvoir et dénoncent les migrants. Ce sont pourtant la misère et les famines générées par les catastrophes climatiques qui obligent des millions de personnes à chercher leur survie dans l'exil, sans parler des guerres et des génocides conséquences de la course au pétrole et aux minerais des capitalistes.

### **Le climat et la biodiversité entre nos mains, pas entre celles des riches !**

Ni Macron ni Lula, ni leurs opposants réactionnaires ne sauveront quoi que ce soit. Tant que quelques-uns décideront pour tous, tant que la course à l'accumulation primera sur les besoins humains, la planète continuera de sombrer. Il faut retirer aux possesseurs de capitaux ce droit aberrant de décider ce qui sera produit et dans quelles conditions. Il faut mettre un terme à une production orientée pour les profits de quelques-uns, et l'organiser en fonction de nos besoins. Si c'étaient les travailleurs qui prenaient en main l'organisation de la société, alors l'humanité irait mieux. Et la planète aussi !

## **Contre le massacre de la population palestinienne, manifestation à Paris**

Le 29 novembre, à l'appel de nombreuses organisations, dont le NPA-Révolutionnaires, une manifestation nationale aura lieu à Paris pour protester contre le massacre de la population palestinienne et la colonisation de la Cisjordanie, qui continuent. Des places en bus et en train bus sont prévues depuis Besançon.

## **On revient au 19<sup>e</sup> siècle**

Des « contrôleurs généraux des lieux de privation de liberté » sont venus inspecter l'établissement. Le rapport est affligeant. Ils ont noté des mises en contention punitives, des chambres d'isolement ne respectant pas les droits des enfants et une gestion délétère des abus sexuels sur l'hôpital. Ce rapport sera rendu public sur leur site d'ici quelques mois. Pas besoin d'être contrôleur pour voir que la psychiatrie s'est dégradée ces dernières années. Ce sont ceux qui nous gouvernent qui en sont les principaux responsables en ne donnant pas les moyens d'une autre politique de santé. Pour éviter les contentions, il faut du personnel et des formations plus approfondies en psychiatrie.

## **Chic, un poste sur Mars**

La direction a publié une note de service pour des appels à candidature. Il y a un poste « d'assistant CAPC-PTSM » à pourvoir. Pas sur que les candidatures affluent. Pour cela faudrait-il encore comprendre de quoi il s'agit. À moins que ça soit du morse.

## **De la poudre aux yeux**

Le directeur de l'ARS est venu il y a quelque temps au CMP de Planoise. Il voulait comprendre pourquoi nous limitions la prise en charge de nouveaux patients. Eh oui, difficile d'accueillir tout le monde quand on sait qu'il n'y aura pas de psychologue pour les recevoir et qu'ils pourront au mieux voir un médecin tous les trois mois. D'ailleurs, il a dû feindre de ne pas comprendre la situation, car elle ne s'est pas améliorée depuis son passage.

## **Champagne !**

Des bruits de couloir circulent comme quoi la chefferie de pôle C allait changer. Il faut dire que nombreux sont les professionnels qui sont allés demander l'asile politique dans les autres services. Enfin peut-être une bonne nouvelle !

## **De l'argent public par les fenêtres**

En septembre, la pluie et les infiltrations qui ont suivi ont condamné plusieurs chambres en admissions réduisant encore la capacité d'accueil pour les patients. La direction a annoncé que les travaux vont coûter 2 millions d'euros à l'établissement. Ces bâtiments ont été construits il n'y a pas si longtemps. Ceux qui les ont conçus et construits ainsi devraient rendre des comptes quand il s'agit de l'argent public.

## **Une pétition qui sent l'extrême droite**

À Besançon, une pétition a été lancée pour « déplacer » la boutique Jeanne Antide qui reçoit les personnes les plus démunies, patients du CHS, SDF, immigrés sans papiers... Cette boutique leur permet de bénéficier d'une aide alimentaire, un accès aux soins... Cette pétition est soutenue par la droite qui n'hésite pas à surfer sur les idées les plus réactionnaires pour les municipales. Quant à la gauche, pas de commentaire, rappelons qu'elle n'a pas hésité à s'en prendre à Sol Mi Ré qui apporte un soutien aux immigrés sans papier.

## **Le business du génocide**

Depuis octobre 2023, le gouvernement des États-Unis a approuvé plus de 32 milliards de dollars en ventes d'armes, de munitions et d'équipements à Israël. Ces ventes ont généré des profits historiques pour les entreprises américaines, comme Boeing qui a conclu un contrat de 18,8 milliards de dollars pour la vente d'avions F-15. Tout cela est financé en grande partie par de l'argent public via un fonds dédié. Les profiteurs de guerre amassent des fortunes avec le sang et la peau des Palestiniens : il faut que cela cesse !

## **Iran : le pouvoir judiciaire en guerre contre les « anomalies sociales »**

Le chef du pouvoir judiciaire iranien a appelé à plus de fermeté face au recul du port obligatoire du voile. Depuis 1979, les femmes doivent se couvrir les cheveux et porter des vêtements amples, mais dans les grandes villes, beaucoup sortent désormais sans voile, en jeans, baskets ou tenues légères. Le mouvement s'est amplifié après la mort de Mahsa Amini en 2022, tuée par la police des mœurs. Le mois dernier, même la porte-parole du gouvernement a déclaré : « *Nous ne pouvons certainement pas imposer le hijab.* » Les Iraniennes semblent en passe de remporter une bataille contre les ayatollahs.

